

CUBA Y RUMANIA Empataron El Juego Por La COPA DEL MUNDO

A LA VISTA DE VALENCIA los

ABANDONADA Ejércitos Nacionalistas

La ciudad de Albocacer por los republicanos

Desde las alturas vecinas el general Miaja se apresta para su defensa.

ZARAGOZA, 6 UP.—Aunque el cuartel general nacionalista anunció ayer de que había poca actividad en los frentes de Teruel y Castellón de la Plana, se ha sabido que las tropas del general Aranda continúan sus operaciones para circundar la ciudad de Albocacer, población que según parece ha sido abandonada por las fuerzas republicanas. Infórmase que los republicanos han ocupado y Pasa a la Pág. 4

5c **Quindici** EDICION ESTRELLA

Nº 687—Director Rafael Soley—Año III

San José, Lunes 6 de Junio de 1938

CON LA CAPTURA DE PENAGOLOSA QUEDO DOMINADA LUCENA DEL CID

Reina gran escasez de víveres en Castellón de la Plana y Valencia

HENDAYA, 6 UP.—Por primera vez los horrores de la larga guerra civil española se acercaron al gran puerto de Valencia, cuando las fuerzas nacionalistas escalaron y ocuparon las alturas de Penagolosa en las aproximaciones de la importante ciudad de Lucena del Vid, a unos 22 kilómetros al oeste de la costa del Mediterráneo y casi a la par de Castellón de la Plana. Las tropas del general Pasa a la página SIESE

FUGA EN MASA EN LA REGION DEL MEDITERRANEO

NUEVOS BOMBARDEOS AEREOS SOBRE VALENCIA Y ALICANTE

OTRO BARCO BRITANICO INCENDIADO POR LOS PROYECTILES NACIONALISTAS.—DOS TRIPULANTES DEL "WINIFRED" MUERTOS

VALENCIA, 6 UP.—A las once y 30 minutos de la mañana de hoy un grupo de aviones de bombardeo nacionalistas arrojaron una serie de bombas sobre los distritos cerca del puerto, destruyendo veintidos casas. Toda una familia, inclusive tres niños, resultó muerta. Pasa a la Pág. 8

El rápido avance nacionalista ha cundido el pánico entre la población civil

HENDAYA, 6 UP.—El rápido avance de las fuerzas nacionalistas en el sector del frente de Lucena del Cid, donde ellas tuvieron que vencer algunos de los mayores obstáculos que se les han opuesto en las orillas del Mediterráneo desde que se abrieron paso hacia el mar, ha causado enorme revuelo y hasta pánico entre la población civil en las ciudades en (PASA a la, pág. 8.)

CINCO MIL VICTIMAS
Al repetir los japoneses sus bombardeos de Cantón

Estallaron las bombas en un campamento de refugiados.—Protesta la Gran Bretaña contra los vuelos japoneses sobre la propiedad británica

CANTON, 6 UP.—Uno de los ataques aéreos más terribles ocurridos en toda la guerra no declarada se produjo a las ocho y media de la mañana y continuó hasta las once con el resultado de que hubo varios millares de víctimas entre muertos y heridos. La incursión fué realizada por 30 aviones japoneses, inclusive hidroaviones, y los aparatos enemigos bajaron en repetidas ocasiones sobre el barrio de Shameen, frente al "Bund" de Cantón. Veinte de las bombas hicieron explosión en el distrito comercial de Tapinglo, el que hasta ahora no había sido bombardeado, donde se habían refugiado millares de Pasa a la pág. 5

CONTRA el PROYECTO de Pensiones y Jubilaciones del PODER JUDICIAL

Se pronuncia la mayoría de empleados judiciales de San José

Es injusto el señalamiento de 65 años que se hace en el proyecto para poder disfrutar de la pensión

SUSCRITO POR NUMEROSOS EMPLEADOS SE ENVIARA UN MEMORIAL AL CONGRESO

El proyecto de ley de pensiones y jubilaciones de funcionarios y empleados del poder judicial, que ha sido sometido a la consideración del congreso, ha producido en las esferas judiciales un gran revuelo. Esta mañana hemos recibido informes muy interesantes.

LA MAYORIA DE EMPLEADOS EN CONTRA

La mayoría de los empleados judiciales de San José está abiertamente en contra del proyecto a que hacemos referencia; los comentarios que escuchamos esta mañana así lo indican. Pasa a la Pág. 4

FUERA DE PELIGRO

EL VICECONSUL DE COSTA RICA EN BARCELONA
YA NO HAY TEMOR DE QUE SE MOLESTE AL SR. ROMERO

150 Muertos

TUVIERON LOS REPUBLICANOS EN SUS ATAQUES AYER
SALAMANCA, 6 UP.—El comunicado oficial del estado mayor nacionalista publicado a media noche informó lo siguiente: "En el frente de Cataluña, en el frente de Sort, rechazamos algunas intenciones del enemigo contra nuestras posiciones de Piedra de Aola y la costa 1560. (PASA a la, pág. 8.)

Están enterados los lectores de NOVEDADES de las serias dificultades en que se ha visto el viceconsul de Costa Rica en Barcelona, hasta el punto de creerse que el señor Romero, quien tiene en Costa Rica numerosos parientes sería fusilado. Nos llegan noticias de que ya pasó el peligro para el funcionario consular costarricense, gracias a las gestiones que se han llevado a cabo por distintos conductos. Ya no hay temor de que el señor Romero sea objeto de molestias pues se suspendió la pena y suministrar hoy esta noticia a los lectores.

DISPARARAN LOS FRANCESES CONTRA LOS AVIONES ESPAÑOLES QUE VUELAN SOBRE SU TERRITORIO

AYER NUEVE TRIMOTORES INVADIERON FRANCIA POR LOS ALTOS PIRINEOS.—DISPARARON LAS BATERIAS ANTIAEREAS CONTRA LOS AVIONES QUE LUEGO REGRESARON A ESPAÑA

PERPIGNAN, 6 UP.—Nueve aviones militares españoles de bombardeo volaron sobre territorio francés a las once y 10 minutos de la mañana del domingo, pasando la frontera cerca de Nymore y cruzando luego durante cinco minutos sobre Cerdagne. Las baterías antiaéreas de Puigcerdá dispararon unos sesenta proyectiles contra los aparatos enemigos, y otro tanto hicieron las baterías emplazadas en territorio francés cerca de Nahuja y Tourniqués. De esta última ciudad los Pasa a la Pág. 8

Participará

En el debate de hoy en el congreso el Secretario de Salubridad
SE INICIARA TAMBIEN LA DISCUSION DEL PROYECTO DE LEY GENERAL DE EDUCACION

Asistirá el Secretario de Estado Dr. Peña Chavarría a la sesión de hoy del Congreso y participará en el debate sobre problemas sanitarios en discusión. También se tramitará el proyecto de presupuesto nacional. Continúa la discusión. Presentación del plan para designar dotaciones a ciertos consulados. Y al mismo tiempo se iniciará la discusión del proyecto para Ley General de Educación Común con compromiso de traer a cuenta en el debate la cuestión religiosa

VIBRACIONES DEL MINUTO

LA Ofensiva de BRASIL

Nuestro colega LA TRIBUNA da la importante noticia de que Brasil prepara una ofensiva contra los países productores de café de Centro América y que el puerto de Santos será abastecido con los stocks indispensables para tal propósito. Indiscutiblemente Brasil tiene enormes cantidades de café y puede invadir todos los mercados del mundo. Pero para nosotros el problema será menos serio si continuamos en la misma política de mejorar siempre nuestras calidades hasta llegarlas a superar si es posible. Nosotros no tenemos grandes cantidades de café, pero si tenemos buenas calidades y poniendo todo esmero, podremos mejorarlas y aumentar su producción en las buenas tierras para café de altura.

ganar porque su producción es muy extensa y sus precios por lo tanto muy reducidos.

Sería dable también aprovechar esta oportunidad para que se modifique todavía más el tributo de exportación, hasta llevarlo al mínimo, de modo que los caficultores puedan dedicar mayor cantidad de sus ganancias, si es que las tienen, al mejoramiento del producto.

Acercas de este tópico ya hemos hablado varias veces en diversas oportunidades, porque consideramos que la defensa del café debe ser real y efectiva ya que es el producto que simboliza nuestra vida agrícola, al mismo tiempo que el mejor reparto de tierras, puesto que el café es de pequeños productores podrán pedirle a la tierra mejor fruto para poder competir en todo el mercado con los cafés de más alta calidad.

De lo contrario Brasil podría efectivamente

los sentimientos de las gentes de esa generación.

—Vecinos de la aldea de Palmares, distrito ramonense, acuden al congreso para que se erigiera aquel territorio en cantón. Méritos, había para ello: la población pasaba de tres mil habitantes; contaban con iglesia, escuela, y casa con sistorial y se hacia bastante agricultura. Dependiendo en lo político, civil y judicial del cantón de San Ramón, cuya villa, asiento de autoridades y oficinas, quedaba a bastante distancia de Palmares, presentábase a los palmareños dificultades inmitables para toda necesidad y atención en asuntos de servicios públicos. La iniciativa quedó en estudio.

—Anulada por el congreso la credencial de "diputado principal" por la provincia del Guanacaste, Coronel don Santos Urzúa, anulamiento que vino por defecto "residencial", reúnese el respectivo cuerpo Electoral en número de 28 o 30 miembros y eligen diputado al General don Santiago de la Guardia, de origen colombiano, y quien, naturalizado ocupa prominentes posiciones políticas, la de Secretario de Estado, en encuesta. Esa elección despierta resquemores en el espíritu nacionalista de ciertos escritores costarricenses, que la comentan, por la prensa, de manera violenta. El debate fué amplio. Mucha la publicidad que se dió al asunto. Mas, al conocer el congreso de esa elección, la declaró con arreglo a la ley.

—Disturbios grandes con

frecuentes hechos de sangre, producense constantemente en los campamentos de trabajadores del Ferrocarril al Atlántico en construcción, trabajos en los que el contratista Minor C. Keith mantenía un promedio de dos mil quinientos hombres de todas las razas y calaña. Sucediábase con horrendo escándalo los asesinatos y homicidios, en algunos de esos casos, con presentaciones de protestas diplomáticas, lo que obligó al gobierno a aumentar en la Línea el número de guarniciones militares para el mantenimiento del orden. Minor C. Keith conviene, con el Ejecutivo, ayudar económicamente, con el 50 por ciento de los gastos que de mandaren el sostenimiento de esos servicios de seguridad y vigilancia.

—A llamamiento del directorio del Congreso, presentábase a juramentarse y a suplir vacantes de dos diputados "principales" faltantes, los suplentes don Salvador Santos de Guana casté y don Ignacio Barquero de Alajuela. En estos asuntos, la costumbre ha variado totalmente. Ahora son los diputados suplentes los que están en constante asecho para llenar las fallas de los propietarios. No esperan a ser llamados.

—Cónsul de Costa Rica en Cadiz, España, es nombrado un personaje de abolengo; don Sebastian Martínez de Pinillos, socio de la poderosa firma de la com

—Pasa a la pág. 3

MOMENTO INTERNACIONAL

EL CONFLICTO PERU-ECUADOR

Un nuevo amago de guerra hay en América. Ecuador y Perú se están preparando para pelear en los campos llamados del honor. Los ejércitos de una y otra nación van en marcha hacia las fronteras y cualquier incidente sería bastante para que en realidad se desatara el monstruo de la guerra.

Hace poco decíamos que Europa debía tomar ejemplo de las naciones americanas que vivían desde hace muchos años en paz y que habían logrado resolver sus problemas por los medios pacifistas y justos del arbitraje.

Decíamos que antes América había sido campo de guerra y revueltas, pero que en el primer tercio de este siglo ya se habían ido encaminando hacia rumbos más serenos y de mayor espíritu de progreso.

Pero la verdad es que la guerra es un dragón de siete cabezas como la Hidra de Lerna.

Cree uno que los pueblos se han olvidado de guerrear y que han tomado el amor a la paz.

Pero parece que todavía exclamamos como el famoso general colombiano a quien se le atribuye la frase:

—"Ya viene la paz con todos sus horrores".

Pero afortunadamente quedan todavía hombres y pueblos cuerdos. Y Perú y Ecuador son dos pueblos de elevada cultura y sus hombres son de reconocida altura patriótica.

Y sobre todo son conscientes de los altos deberes de la América.

Por lo que nosotros abrigamos las esperanzas de que sabrán contener a tiempo la locura de la guerra, y habrán de tomar el camino que aconseja la prudencia.

Tales al menos son nuestros deseos, para estos dos pueblos y para todos los de América y del mundo.

Es hora de volver los ojos a la paz.

QUISICOSAS...

En estos últimos tiempos se han producido pocas frases célebres en nuestro ambiente cultural.

Pero ayer domingo hemos leído una que pasará a la historia. Como la de Camborne o como la de cual otro:

La frase es esta: "los buscapelos del periodismo" Y esta frase la cubre el nombre presidencial.

Comisión especial del Congreso para estudiar el problema eléctrico...

Cuidado con las electrocuciones... Para estudiar ese problema hay que usar guantes...

Ecuador y Perú están jugando también a la guerra. No hay que jugar con fuego, porque va y de repente...

Háy que acordarse de los del Chaco.

Cinco mil muertos causan los ataques aéreos en Cantón... Son ataques humanitarios. Qué dirá Inglaterra de todo esto?

Estará dispuesta a intervenir? Y Rusia? Una cosa es en el occidente y otra en el oriente. Y los ingleses no quieren nada con los nipones.

El Brasil está empeñado en declarar una guerra cafetalera a Centro América.

Don Getulio siempre ha de estar peleando con alguien. Es un niño belicoso.

Ninguna amenaza existe para los cafés de Turrialba... So lamente que los precios se han bajado... Y eso es poco. No es nada.

HOY HACE 50 AÑOS

—Por los estudios e investigaciones en asuntos literarios y científicos, habían bastantes preocupaciones en la juventud de antaño. Funcionaban algunas organizaciones de viejos pensadores y de jóvenes profesionales y estudiantes que se dedicaban con amor, cariño y entusiasmos, a esas actividades ilustrativas. En este día, "hoy hace 50 años", quedó organizada la de "Estudios Jurídicos", con cuarenta y ocho socios, cuya primer directiva fué esta: presidente, Astúa Aguilar; Vice, presidente, Leonidas Pacheco; secretario, Elias Castro U; vocales, Vidal Quirós, Octavio Bécche, Manuel Bejarano, Cleto Bonilla, Eduardo Esquivel, Gerardo Lara, Ramón Loria Yglesias, Isidro Marin C., Blas Prieto, Antonio Quesada, Arturo Sáenz, Demetrio Sanabria, Cipriano Soto y Anselmo Vollo.

—Fué inaugurado un puente de mampostería sobre el río Segundo, en el paso del camino de Heredia a Santa Bárbara, con un costo de mil pesos. Obra construida a costa de los vecindarios beneficiados

para lo que se levantaron fondos por medio de un detalle. La provisión de toda obra pública de utilidad local, como puentes, caminos vecinales, escuelas etc. corrían directamente por cuenta de las localidades interesadas. Perdido con el tiempo y las "malas prácticas" esa magnífica costumbre de tan hermoso y bien calificado civismo nacionalista, ahora todo sacrificio económico en esas actividades del progreso nacional, pesa, siempre, sobre el tesoro nacional.

—En esto, hay un ejemplo de la mas patética y alta significación cívica. Fallece un rico de San Sebastián, don Jerónimo Meléndez, que lega una hermosa suma de dinero, tres mil ochocientos pesos, para la construcción de una escuela en aquella aldea. La prensa, informando someramente del suceso, limitase a comentar: "... el caballero campesino capitalista que ha fallecido, apenas ha cumplido con un deber de buen ciudadano, haciendo ese magnífico legado..." Hasta en esto se revelaba el espíritu superior de civismo en

"AVENTUREROS DEL AIRE"



Un capítulo arrancado al corazón de la jungla americana

YO FUÍ Compañero de Sandino

"THINKING IS THE HARDEST KIND OF WORK THERE IS"

Henry Ford

"El más fuerte de todos los trabajos es pensar", dice Henry Ford, el genio de la industria contemporánea. Y lo dice con razón. Por eso quienes por razón de su profesión u oficio, emplean el cerebro en lugar del brazo, están más expuestos a sufrir de agotamiento, cansancio y pérdida de la energía vital.

En la época actual se justifica la costumbre de tomar vacaciones debido a que ahora trabajamos más con el pensamiento que antaño. Bien sabido es que el reposo, el aire libre, la alimentación frugal y sana, el ejercicio moderado restituyen al organismo gastado, las energías perdidas, como consecuencia del trabajo mental intenso. La acción de la Naturaleza puede reforzarse con el bien conocido tónico y reconstituyente

FOSFO KOLA

por estar compuesto de los medicamentos mejor recomendados para devolver al organismo los elementos agotados. La FOSFO-KOLA también estimula el apetito y levanta el espíritu, convirtiendo la tristeza y decaimiento en optimismo y alegría. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país a precio razonable.

HOY HACE

(Viene de la pág. DOS)—

pañía Transatlántica Española, cuyos barcos tocaban mensualmente en Puerto Limón. El Sr. Martínez de Pinillos visitó a Costa Rica el año de 1887, dejó aquí buenas conexiones de amistad y de ahí su nombramiento para Cónsul, posición de honor que desempeñó por bastantes años a perfecta satisfacción de los gobiernos.

—Un joven doctor en medicina salvadoreño, don Tomás Fuentes, en violento arranque de celos, hiere mortalmente a una su amante, joven de 18 años de edad, elegante y bella. Levantándose luego la tapa de los sesos. Drama pasional, profundamente emocionante, por la categoría social del protagonista, drama que por escenario tuviera el cuartucho de un hotel llamado "Italia", don de viviera la superficial damisela, que, por amor y habilidad, enloqueciera la mente del novel suicida galeno.

Anúnciese en NOVEDADES

HOY: SANDINO, EL UNICO QUE PROTESTO POR EL PACTO DE ESPINO NEGRO

LA BOPETADA A GAMALERO—TODOS AL PELOTON—SE DESHACE LA COLUMNA DE LA MUERTE.—EL PACTO FIRMADO BAJO EL ARBOL DE ESPINO NEGRO—MONCADA EL TRAIOR—LA CONSTABULARIA—BAJO EL FUEGO Y LAS GRANADAS DE LA GUARDIA NACIONAL

"Quilali" entre al denso selva inexpugnable—El Chipotón, cuartel general sandinista.— El ejercito libertador—Los mil hombres de toda América.—Atravesando las Segovias — Los mordidos de cascabel—Qué importaba adelantarles unas horas la muerte si de todas maneras iban a morir?

II

Yo no me pertenecía. Era un dígito entre el conjunto. A paso lento me eché atrás después de haber visto a mi ex-mujer y a mi enemigo abatidos. Volví a ver a Gamalero También a sus compañeros. A la luz de los hachones ellos me causaron repulsión. Tuve intentos de volver mi rifle contra ellos. Pero no pude. Una fuerza rara me lo impidió. En cambio eché a llorar como un niño. Esto disgustó a Gamalero.

—Pendejo! me gritó
—La sangre se me subió a la cabeza. Entonces nadie me contuvo: me lancé contra el estudiante y le di una bofetada. Aunque todavía no había perdido mi calidad de hombre. Ahora que viniera lo que viniera ¿qué iba a hacer?

AL PELOTON TODOS A UNA

Pero sucedió algo extraordinario. Los compañeros míos cuando vieron que yo le pegaba a Gamalero en vez de lanzarse contra mí, rieron. La risa fue estrepitosa. Gamalero palideció. Algo quiso decir. Todos le gritaron

—Déense como hombres
Gamalero tuvo sus dudas. Esto le perdió. Al no actuar con rapidez ni con el aplomo del jefe, perdió autoridad. Perdió ya, tuvo un gesto:

—Al pelotón todos a una, bufó.
Nadie dió un paso.
Gamalero se corrió.

Desde ese momento dejó de ser jefe de la columna de la muerte y siguió al lado de "Chunga" y de Pedrón.

De hecho yo quedé al comando

de la columna.

Nadie discutió desde entonces mi autoridad.

NUESTRAS FILAS SE VIGORIZAN

Conforme avanzábamos hacia las Segovias, nuestras filas se iban vigorizando. Ya no había columnas sino un ejército compacto. Pedrón era el árbitro de nuestros destinos. La más estricta disciplina imperaba. Gentes de todas partes del continente se llegaban a las filas sandinistas.

Un salto atrás.
Moncada se hallaba en el poder. Las bayonetas de los americanos erizaban los carpos. Da patibularia Guardia Nacional tramaba los hilos de la muerte por todas partes. Aquello era espantoso. La soberanía nica había ido al olvido.

NO BUSQUE

Quien le arregle su calzado; mándelo a la zapatería Pineda situada frente Teatro Adalberto o a sus casa mandamos por el Teléfono 4624.

Nadie la recordaba.

Solo un puñado de patriotas se jugaba la vida por reconquistarla.

Después del Pacto firmado bajo la sombra del "espino negro" en la villa de Tipitapa a la que se le cambió el nombre por el de "Villa Stimson", pacto del que solo un valiente había protestado: César Augusto Sandino, mil hombres batíanse en la selva segoviana. Eramos las fuerzas de Sandino y de Pedrón. Estábamos en las postrimerías de 1927. Incuestionablemente los traidores de la patria nos habían puesto fuera de ley. Era nuestra la columna continental. No había pueblos ni razas. Eramos un haz de gentes bravas, de hombres que luchaban por lo que creían su deber luchar: la patria. Y la patria para nosotros era toda América Latina. Estábamos medio a medio de la jungla, partiéndonos la vida muy limpia. Sin embargo, aquel formidable guerrillero juró ser fiel a los ideales de la causa. Pasa a la pág. OCHO

Fortalezca sus Pulmones con Curativo Pulmonar

LABORATORIOS "ROMAN"

103 AÑOS DE EXITOS

Combata la Tuberculosis con Curativo Pulmonar



Para Tosferina Angina, Curativo Pulmonar

Tos - Gripe - Bronquitis desaparecen con Curativo Pulmonar

CURATIVO PULMONAR "ROMAN"

DROGUERIA COSTA RICA

UNICOS DISTRIBUIDORES

Catarros Crónicos desaparecen con Curativo Pulmonar

Curativo Pulmonar 103 años de continuo éxito

AARTADO 264

TELEFONO 4580

REORGANIZACION

De gran interés en el asunto eléctrico planteado a Casación la Exposición del Lic. Jiménez O.

ES CON RESPECTO AL VALOR, ALCANCE Y TRASECENDENCIA DEL CONTRATO MUNICIPAL DE 1905.—DECLARA A "NOVEDADES" EL LIC. DON ROBERTO LORIA

El apoderado general judicial de las compañías Eléctricas, Lic don Roberto Loria, ha hecho estas declaraciones, como resultado de una conversación que con él tuvimos esta mañana:

—“Ha sido de gran interés en nuestra defensa la notable y bien conocida exposición del ilustre abogado Lic don Ricardo Jiménez sobre el valor, alcance y trascendencia del contrato municipal de 1905 en relación con la nueva legislación eléctrica y la aplicación que de la misma pretendió el Servicio Nacional de Electricidad a las Compañías Eléctricas al tratar de imponerles tarifas por resolución N° 37 de 9 de abril de 1930. El licenciado Anderson incirió ese sabio trabajo casi íntegramente en su valiosa defensa en relación con el caso del doctor Fischel a su cargo que publicó LA TRIBUNA y yo también le di primordial acogida a ese estudio tratándose de la cuantiosa y sostenida acusación en el caso del Sr. William S. Brealey presentada por su laborioso abogado don Mariano Echeverría. Ha sido además eficaz colaborador de la defensa el propio señor Reed, sus observaciones oportunas a todas las resoluciones dictadas durante la tramitación

de los procesos, ahora tan felizmente fenecidos, y sus estudios técnicos sobre las tarifas autorizadas para luz, calefacción,

fuerza motriz en el contrato de 1905 citado, han decidido, sin lugar a dudas, el éxito alcanzado con tanta justicia.

LA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE ABOGADOS NO HA CONOCIDO NINGUN PROYECTO EN RELACION CON LA LEY DE EDUCACION

DECLARA UNO DE LOS MIEMBROS DE ESA DIRECTIVA Se concretó a tramitar un proyecto del Lic. Alvarado Quirós sobre otros aspectos de la cuestión

Un miembro de la directiva del Colegio de Abogados ha visitado la redacción de NOVEDADES para hacer estas declaraciones

—La Directiva del Colegio no ha conocido, menos aprobado, ningún proyecto en relación con el proyecto en relación con el proyecto de ley de Educación Común de que conoce el Congreso, simplemente se limitó a dar curso a una gestión del profesorado convocando al Colegio a asamblea. El pro-

yecto de que se conociera en esa reunión era única y exclusivamente del señor Alvarado Quirós, proyecto tendiente a que se adicionara en el original un artículo a fin de mantener en toda su vigencia la ley que garantiza la autonomía en la dirección y manejo del Colegio a la directiva del mismo.

¡¡ NADIE !!
Le arreglará su calzado más rápido que en la zapatería Pineda situada frente al Teatro Adela. Servicio a domicilio. Teléfono 4624.

Abandona...
—VIENE de la Página Primera
fortificado las alturas vecinas para hacer frente al avance nacionalista. Entre tanto las brigadas navarras continuaron su presión desde las alturas de la Sierra Peñagolosa contra el ferrocarril que atraviesa las Provincias de Levante de oeste a este.



¡Puede verse!

Ha tomado

RW-Energets

Tabletas excelentes contra agotamientos, perturbaciones nerviosas y para la regeneración de la sangre. Venta en todas las buenas farmacias.

EL RECONSTITUYENTE POR EXCELENCIA DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Con cupones de los cigarrillos de la "Tabacalera Costarricense" dos ciudadanos obtuvieron un décimo del premio mayor de la lotería jugada el domingo

SON LOS COMERCIANTES DE SAN JOSE SEÑORES ANTONIO RESCIA ANITRO Y GERARDO AGUILAR MARIN

Los comerciantes de esta plaza señores don Antonio Rescio Anitro y Gerardo Aguilar Marin resultaron favorecidos con un décimo de la lotería jugada ayer. Cada uno de los señores Rescia y Aguilar Marin aportaron veinte cupones de los cigarrillos Meca de la Tabacalera Costarricense, y con los cuarenta cupones obtuvieron el décimo que les ha produci-

do mil setecientos cincuenta colones a cada uno de ellos. La suerte, pues, ha venido a favorecerlos gracias al sistema que ha puesto en práctica la Tabacalera Costarricense. NOVEDADES felicita a los señores Rescia Anitroy Aguilar Marin y a la Tabacalera Costarricense.

RUMORASE EN BARCELONA QUE EL GENERAL QUEIPO DE LLANO SE HA FUGADO DE SEVILLA

LONDRES, 6 UP. — Mensajes de prensa recibidos en Londres con procedencia de Barcelona informan respecto de la revuelta en Andalucía de que el general Queipo de Llano ha desaparecido de Sevilla, y de que se ignora su paradero actual. El gobierno de Burgos ordenó el refuerzo de los guardias fronterizos y se mantiene la más estricta vigilancia respecto de los documentos de identificación de las personas que entren o salen de España nacionalista.

Contra el Proyecto

—VIENE de la Página Primera

INJUSTICIA
El proyecto, a juicio de los empleados, contiene varias injusticias. El señalamiento de edad para que se pueda disfrutar de los beneficios es injusto.

EL PERIODO DE SERVICIO

Se alega a lo que al legislador le falta el sentido de servicio de los funcionarios que tiene ya completo el periodo de servicio, tiene perfecto derecho a gozar de los beneficios si no haya cumplido la edad.

MEMORIAL AL CONGRESO

En el curso de esta semana se presentó al congreso un memorial suscrito por varios diputados, en el que harán mención al mencionado proyecto de

-Ayúdame a vivir

- NO TE PREOCUPES

TU DAÑO ESTA EN EL HIGADO



TU CURA SERA INFALIBLE

TOMA HEPATOSAL

Cómpralo en cualquier Botica

Nuevos Laboratorios
RADILLA & LELEDÓN

GENERAL — DE LOS — SERVICIOS CONSULARES

se plantea al congreso con motivo de la discusión del presupuesto nacional

CAMARA DE COMERCIO ACUERPARA LA GESTION PARA MEJORAR LOS SERVICIOS DEL CONSULADO EN LONDRES.—IMPORTANTE PLAN PARA MEJORAR ESOS SERVICIOS EN CIUDADES DE IMPORTANCIA

La Cámara de Comercio, — lo menos en lo que corresponde a sus inspiradores o directores, — promete acuerpar solicitud que harán al congreso un grupo de exportadores de café, para que, en lo económico, sea elevado el Consulado de Londres a los de New York y San Francisco de California, y, para abreviar procedimientos en este sentido, pue que, hoy mismo, los intereses en la innovación concuerpan con los miembros de comisiones de fomento y de agricultura del Congreso, para que de ellos, o alguno de ellos, tome la iniciativa al discutirse presupuesto en tercer debate

o detalle, entendidos de antemano contarse para esto con la licencia y buena voluntad de los diputados Volio y Peralta (don José Joaquín) que será acaso de donde venga la moción respectiva. De las mayores hay un grupo de diputados que en estos asuntos se inclinan hacia una idea más seria; a la de una reorganización general en el servicio de consulados, en ciudades de importancia, de Naciones que por su comercio y consumo de café ofrecen oportunidades de actuales o futuras buenas posibilidades en negocios en ese ramo de la producción nacional, para

establecerles o intensificarles en lo mas que se pueda, autorizándose al Ejecutivo para que actúe en el asunto consultado en los casos que considere convenientes el Instituto Nacional del Café. Algunos de esos diputados han cambiado impresiones al particular con miembros de ese organismo a quienes gusta el propósito, estando de acuerdo con esa aspiración. De tanto no sería extraño que las cosas, en estos asuntos tomen ese giro, en una próxima determinación del Congreso. Como para esto precisa la emisión de una ley especial, el proyecto respectivo surgirá de ese círculo de diputados.

HERIDO A MACHETE EN PUERTO CORTES

acometido por un toro y golpeado seriamente en Palmichal, el ganadero don Rafael Angel Briceño

PUNTARENAS ESTUVO A PUNTO DE PERECER UN BONGUERO QUE FUE SALVADO POR SU HERMANO ULIO, EN FORMA HEROICA

PUERTO CORTES. — Herido a machete Leoncio Avendaño. Hecho ocurrido en riña por exceso de bebidas alcohólicas.

PUNTARENAS. — En un cambio de vela la vara pegó la cabeza al bonguero — pi

loto Roderico Leonidas Frias, tumbándole al mar sin sentido, salvado heroicamente por su hermano Julio.

SAN PABLO. — Como fulminado por rayo, muere Anselmo Hernández que fuera mordido por una víbora de espe-

cie desconocida. Brotaba sangre por todos los poros del cuerpo.

BARRANCA. — Un potro arrastró por largas cuatrocientas varas al jinete Leopoldo Orosorio, nicaragiense, que sufrió graves contusiones. Trasladado al Hospital de Puntarenas.

PALMICHAL. — Golpes mortales recibe en el pecho el ganadero Rafael Angel Briceño, acometido que fuera en un potrero de su propiedad por un toro que es una fiera. El estado del paciente es grave.

SAN JOSE. — Ingresan al Hospital por fracturas, serias: Tobias Cordero Zúñiga y Rafaela Chacón Calvo.

Cinco Mil...

VIENE de la Página Primera civiles que congestionaban las calles. Informes no confirmados de fuente china afirman que una de las bombas acertó en un campamento de refugiados donde centenares de personas resultaron muertas o heridas. Un artículo pone el número total de víctimas en cerca de cinco mil personas. Otra de las bombas estalló en el barrio residencial de Saichuen, donde ocurrieron un centenar de desgracias personales. Una de las baterías antiaéreas chinas al otro lado de Shameen parece haber sido el principal objetivo del ataque japonés, y las autoridades bríticas protestaron contra el emplazamiento de dicha batería en la vecindad del barrio extranjero. La protesta del cónsul, A. Blunt, presentada ante el cón-

sul japonés en Hongkong contra las evoluciones descritas por los aviones sobre el barrio de Shameen, Cantón, sin especializar la incursión a la que se refiere la protesta. El cónsul japonés declaró a la UNITED PRESS de que él sentía sumamente apenado por lo ocurrido, y que los aviadores japoneses tenían que ejercer el mayor cuidado en el futuro.

LA RECEPCION DE AYER A LOS PERIODISTAS EN LA LEGACION DE GUATEMALA

Atendiendo a la amable invitación del señor ministro de Guatemala, Lic. don Alfonso Carrillo, concurrimos al medio día de ayer a la sede de la legación, para sumarnos al homenaje que el joven y distinguido diplomático ofrecía como es su costumbre todos los años, a los chicos de la prensa. Se encontraban ahí presentes representantes de todos los diarios reunidos dentro de la más franca y cordial camaradería.

El señor ministro y la señora de Carrillo prodigaron a sus invitados las más exquisitas atenciones obsequiándonos espléndidamente. Hasta la una y treinta de la tarde se prolongó la recepción, donde el ambiente más acogedor. El cuerpo de redacción de NOVEDADES presenta su más respetuoso saludo al señor ministro y a la distinguida señora de Carrillo, al agradecer las atenciones de que fueron objeto.

La Sociedad Española de Beneficencia tiene la pena de comunicar el fallecimiento de su socio

D. FRANCISCO GONZALEZ

ocurrido en la madrugada de hoy en Limón. El sepelio se efectuará en el Cementerio General de esta capital, y el cortejo saldrá de la Estación al Atlántico a las 4 y 30 de la tarde, acto al cual invita a sus miembros y amigos.

San José, 6 de junio de 1938.

Contestando a un Enemigo de la Democracia

Cubriéndose con un seudónimo—método muy en boga con el que se pretende disimular el anonimato sin que con ello se consigna más que disfrazarlo, y disfrazarlo mal — un señor que ha tomado el nombre de L. Durán M., publica en NOVEDADES del miércoles pasado un artículo titulado "El Tolerante Ciudadano Costarricense solo teóricamente conoce la democracia". Tal artículo constituye una crítica contra uno mío "Democracia e Intolerancia Costarricense", que la revista JUVEN TUD tuvo a bien publicar en su último número.

Soy de los que creen que de los ánimos debe hacerse caso omiso. Revelan ellos la poca valía de quien ni siquiera es capaz de hacerse responsable de sus propias ideas. Así pues, creo también que nada, o muy poco de bueno puede esperarse de ellos. Sin embargo, voy a hacer una excepción. Voy a contestar, advirtiéndole eso sí, que si la crítica hubiera versado sobre mi persona, o sobre cualquier otro asunto diferente de mis ideales democráticos, por anónima la hubiera dejado pasar. Mas tratándose de un ataque a la democracia en cuyo perfeccionamiento estoy empeñado, no puedo tomar esa actitud pasiva.

Después de hacerme una serie de elogios, los que desde luego no tomo en cuenta por las razones antes expresadas, comienza el desconocido seudonimista su crítica, lamentándose de mi rectificación como demócrata. "No lo lamentamos, nos dice — en su sentido político ideológico, pues respetamos su idea, sino porque con decirse demócrata, nadie se define". — No comprendo. Afirma que respeta mi ideal político — agradezco la intención — pero luego agrega que ser demócrata es no definirse, o en otras palabras, considera mi criticante que la democracia es un término vacío, que no responde a ninguna realidad. Y como mi ideal político es el democrático, lo que para el supuesto L. Durán M., no significa nada, tenemos en resumen que carezco de ideal político. Y entonces me pregunto. ¿Qué es lo que él afirma respetar?

Quien escribió el artículo que ahora comento es un fascista. Y no lo afirmo porque quien me exige definición se halla definido. Si he llegado a esta conclusión ha sido por exclusión. En efecto, el anónimo autor no es comunista, ya que al principio de su artículo, y con gran desplante, nos hace patente su "desprecio" por Marx y por Lenin. Demócrata mucho me nos. Luego, no queda más que el fascismo, y en sus filas habré de colocarlo. Si no es así, anticipo des-

de ahora mis excusas, añadiendo que si caí en el error, no fue por intolerancia, sino por su falta de concreción al escribir.

Quien haya leído el artículo que ahora comento, tendrá que estar de acuerdo conmigo en el punto de que el autor cae en constantes contradicciones.

En unas partes afirma que la democracia nunca ha existido, que la democracia no es nada. Otras veces afirma que el mencionado régimen ha fracasado, o está a punto de fracasar, con lo cual está afirmando su existencia, pues para que un sistema o una idea fracase, o esté en vísperas de fracasar, necesariamente tiene que haber existido, y existir respectivamente.

En general, noto confusión. Afirmaciones apriorísticas, como aquella de que los costarricenses se hallan decepcionados de la democracia, otras absurdas, como aquella en que pretende deducir del simple hecho de que los miembros marxistas de la liga Democrata —anti-fascista, que es como realmente se llama— sean simpatizadores del gobierno español, que el gobierno ha de ser comunista. En fin veo en el autor de este artículo, quienquiera que sea, una gran intolerancia, producto de su criterio estrecho, y un absoluto desconocimiento, verdadero o táctico, de los fundamentos reales del sistema democrático, y de los nuevos rumbos que hoy día ha de tomar.

Por todos estos motivos, he creído conveniente hacer una ligera exposición de lo que entiendo por democracia, lo cual servirá también como respuesta a aquella afirmación del autor de que quien se dice demócrata no se define.

En primer término quiero advertir, que para hablar de Democracia, o de cualquier otra doctrina social, necesario es distinguir en ella dos elementos esenciales, los cuales son, a pesar de sus múltiples conexiones, bien diferentes entre sí. Son éstos el político y el ideológico.

Comenzando por el primero, puede definirse la democracia diciendo que es el régimen de la libre discusión y mutuo consentimiento, del respeto a la persona y a su libertad, tanto espiritual como material.

La cultura, fuente de todo bienestar humano, halla en este sistema el terreno más propicio para su desarrollo y constante superación. Porque la cultura necesita alimentarse de libertad, y esta libertad sólo la democracia sabe proporcionarnosla plenamente.

La historia ha venido a comprobar plenamente la veracidad de es

(Pasa a la Pág. OCHO)

Proyecto...

empleados subalternos, tiene que se hace de los 65 años de la pensión es a todas

debe interesar es el periodo judicial; si un empleado de servicio requerido por la de la pensión aun cuando

según se nos dijo, se enviará por gran número de empleadas consideraciones en tor-



Togal

alivia rápidamente
**Reumatismo, Lumbago, Gota,
Ciática, Artritis, Gripe,
Dolores de cabeza, etc.**

Más de 6000 médicos han comprobado por escrito la excelente actividad del Togal.

De venta en todas las boticas.

PAGINA de la MUJER

DE LOS ESTADOS UNIDOS



SEA. DOÑA FLORA PAGES DE POZUELO

Por la vía del Atlántico regresaron de su viaje a los Estados Unidos los distinguidos amigos don José Pózuelo y doña Flora Pagés de Pozuelo y don Joaquín Berrocal y doña Clemencia Pagés de Berrocal y su hija Virginia. NOVEDADES les presenta su atento saludo de bienvenida.

RUMBO A EE. UU.

Con destino a los Estados Unidos se dirige en compañía de su señora esposa y de su hija la gentil señorita Anita, nuestro particular amigo don Eduardo Moreno. NOVEDADES los despide cordialmente, deseándoles un feliz viaje y grata permanencia en el exterior.

DOLENCIA

Ha estado enfermo de algún cuidado don Carlos Aubert. Deseamos su pronto restablecimiento.

NATALICIO

Ha celebrado un año más de vida, el caballero don Alfonso Peralta, de la sociedad de Limón. NOVEDADES le envía sus parabienes.

AMIGUITO ENFERMO EN LIMON

En la ciudad de Limón ha estado enfermo de algún cuidado, el niño Daniel Gallegos Troyo. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

CUMPLEAÑOS

Con motivo de haber celebrado ayerayer el día de sus días NOVEDADES le desea muchísimas felicitaciones, a la distinguida dama doña Julia Castro Beeche de Borbón.

ARRIBO A EE. UU.

Hoy arriba a Nueva York, la familia del caballero don Manuel Montejo, director del "Banco de Costa Rica". NOVEDADES les desea una feliz permanencia en el exterior.

LA TINAJA DE MAÑANA

Mañana en la tarde en la residencia de sus abuelitos el licenciado don Manuel Fco. Jiménez Ortiz y de su distinguida señora esposa doña Isabel de la Guardia de Jiménez, nuestro querido amiguito Manuelito Jiménez Borbón ofrecerá una alegre "tinaja" a un grupo de sus infantiles amistades, con motivo de celebrar el tercer aniversario de su natalicio. NOVEDADES lo felicita cariñosamente.

DE LIMON

Procedente de Limón se encuentra en la capital la señorita Julieta Pamírez.

LA BODA BATALLA-HURTADO



LEONOR HURTADO

Con verdadera complacencia circula en nuestra sociedad, la grata noticia del próximo matrimonio del caballero don José Batalla, con la encantadora señorita Leonor Hurtado, jóvenes que gozan de merecidas simpatías, gracias a las cualidades que los distinguen. NOVEDADES se complace en salutarlos afectuosamente, deseándoles al mismo tiempo toda clase de felicitaciones.



DIENTES
sanos—
CUERPO
sano!

UNA defectuosa apariencia, y aun la pérdida de dientes no son comparables con los serios efectos que una infección dental causa en el sistema. Estas infecciones provienen a veces de una caries dental descuidada; y la Acidez Bacterica es una de las causas principales de la caries dental.

Por lo tanto, *usted debe combatir la acidez cada vez que se limpie los dientes.* Para lograrlo, use Crema Dental Squibb diariamente. Este dentífrico antiácido, puro y eficaz, neutraliza la Acidez Bacterica, causa principal de la caries. La Crema Dental Squibb tiene un sabor delicioso, y no cuesta más que los dentífricos comunes.

CREMA DENTAL
SQUIBB
NEUTRALIZA LA ACIDEZ BACTERICA
... causa de la caries dental



RESTABLECIMIENTO

Encuétrase ya completamente

restablecida de su reciente indisposición la distinguida dama doña Adelita Jiménez Gargollo de Jiménez. NOVEDADES celebra vivamente su bienestar.

ENFERMA EN LIMON

En Limón sigue mejor de su dolencia la señora doña Marta Mora de Prestinary. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

DE LIMON

Regresó de Limón donde estuvo a despedir a su familia que se embarcó para Europa y los Estados Unidos, el caballero don Ricardo Steinorth.

UNA AMBULANCIA PARA TRANSFUSION DE SANGRE REGALARON LOS PORTAÑOS DE LA UGT

Barcelona, 6 UP. — Los porteros y mayordomos pertenecientes a la UGT presentaron ayer al cuerpo médico del ejército republicano una ambulancia especial para hacer transfusiones de sangre, celebrándose una breve ceremonia con asistencia de los líderes del sindicato médico y del ministro de propaganda. La ambulancia dispone de una mesa de operación con los instrumentos necesarios, y espacio suficiente para embodegar sangre para cuatro transfusiones.

DAMASCOS para forrar muebles y Carpetas de DAMASCO

para mesas de comedor

HEMOS RECIBIDO UN ESPLENDIDO SURTIDO EN COLORES Y DIBUJOS ULTRAMODERNOS QUE ESTAMOS VENDIENDO A PRECIOS MUY BAJOS

TAMBIEN ACABA DE LLEGAR LA FAMOSA

FRANELA de 1.30 m. de ancho

Recuerde siempre que sólo en el

GRAN BAZAR
"LA CASA"

encuentra Ud. todo lo que necesita para su casa.—

especial para preservar el charol de lo caliente en las mesas de comedor

Gran Bazar "LA CASA"

GIL y HERNANDO

LA LIBERTAD obtuvo el Campeonato de FUTBOL de TERCERAS DIVISIONES

EN BEISBOL EL ORION DERROTO AL PALMERA POR 20 CARRERAS CONTRA O

SE JUGARON SIETE INNINGS PORQUE SE RETIRO EL EQUIPO DEL PALMERA. — YA QUE EL JUEGO ESTABA AMPLIAMENTE GANADO POR LOS ORIONES

Estos se impusieron desde el primer inning en que marcaron once carreras.—Un juego carente de interés y con innumerables errores de parte del Palmiera que cambió varios lanzadores

Se jugó ayer en el Estadio, a las ocho de la mañana, el encuentro de beisbol, del campeonato de primeras divisiones, entre el Orion (antes Cemento Maciste) y el Palmiera. El juego careció de todo interés desde luego que desde el comienzo se impusieron ampliamente los equipistas del Orion, que marcaron en el primer inning nada menos que 10 carreras contra cero, debidas en su mayor parte a errores de los jugadores del Palmiera. Se jugaron seis inning y medio por cuanto al cerrar los del Orion el séptimo inning, los del Palmiera se retiraron de campo ya que consideraron que el juego estaba ganado en forma convincente por los Oriones. Se puso de manifiesto que el Palmiera no cuenta con equipo para competir con Orion y otros e-

quipos que figuran en el campeonato de primeras divisiones. En ese juego actuaron con gran desacierto y tuvieron que cambiar varios lanzadores con el objeto de mejorar la situación del juego, que como antes decimos, careció de todo interés. El Orion alineó con todos sus titulares, y el equipo probó su am-

plia superioridad, dándose gusto al competir con uno de inferior calidad que no domina todavía el béisbol como es debido. De allí, la gran diferencia en el score. Nosotros creemos que la Liga de base ball debe tomar muy en cuenta lo del juego del domingo para lo que los equipos que participan en el campeonato.

Venció ayer al Oriente de Heredia por tres tantos contra cero

En el segundo tiempo de ese juego se retiraron cuatro jugadores del Oriente y el encuentro prosiguió con sólo seis jugadores de dicho equipo

EL SCORE ESTABA A DOS CONTRA CERO Y LA ACTITUD DE ESOS JUGADORES SE DEBIO A LA ANOTACION DEL SEGUNDO TANTO A FAVOR DE LA LIBERTAD

Se jugó ayer en el Estadio Nacional el tercer encuentro de la serie de tres para resolver el primer lugar del campeonato nacional de futbol de terceras divisiones, empatado entre LA LIBERTAD y el Oriente de Heredia. El primer juego habia sido ganado por La Libertad, y el segundo se habia empatado. En el de ayer La Libertad alineó completo su equipo, el Oriente se presentó con diez jugadores. En el pri-

mer tiempo, y no obstante llevar la casa desventajosa, La Libertad anotó un tanto contra cero. En el segundo tiempo y a los quince minutos de iniciado, los libertos consiguieron la segunda anotación; esto originó la protesta de uno de los jugadores del Oriente, que alegó que habia sido anotado con la mano. El jugador tuvo palabras con el árbitro quien le ordenó salir del campo. Tres compañeros más de ese jugador también dejaron de jugar y el equipo del Oriente siguió actuando con seis jugadores. Prosigió el juego y La Libertad logró otra anotación llevando el score a tres contra cero. Dominó ampliamente y envió continuos punteos al arco magníficamente defendido por Bustos, quien impidió fuera mayor la goleada a favor de La Libertad. Con este triunfo La Libertad obtuvo cinco puntos en la serie de tres juegos y el Oriente solamente un punto, y en consecuencia, por alta ventaja, LA LIBERTAD conquistó el Campeonato Nacional de Terceras Divisiones por lo que felicitamos a ese club y a la muchachada de la tercera libertad.

Empatado Entre La Gimnástica y el Unión de Tres Ríos el Trofeo de la Colonia Española

EL TERCER JUEGO DE LA SERIE PARA DESEMPATARLO SE JUGARA EL DOMINGO EN MORAVIA.—LOS DOS EQUIPOS SE PRESENTARON CON TODOS SUS TITULARES

Las primeras divisiones de la Sociedad Gimnástica Española y el Unión de Tres Ríos, empataron en la ciudad de Tres Ríos, el doce de octubre, un valioso trofeo obsequiado por la colonia española. Se convino en desempatarlo en una serie de tres juegos. El primero fue ganado por la Gimnástica y se jugó en la Sabana; el segundo, jugado ayer en Tres Ríos, fue ganado por los muchachos del Unión. El tercer juego será el domingo y se jugará en cancha neutral o sea en la cancha de San Vicente de Moravia, a donde irán la Gimnástica y el Unión de Tres Ríos. Posiblemente dicho encuentro será dedicado a la madrina de la Gimnástica, la encantadora señori-

ta Violeta Soto Field, que será invitada por sus ahijados. Los dos equipos se presentarán completos, con todos sus titulares, y de allí la importancia de este interesante encuentro de futbol.

MAÑANA EN EL FRONTON

Jugarán Inválidos contra Gigantes, el femenino Libertad-Orion y el masculino Libertad-Herediano

Todos esos encuentros han despertado gran entusiasmo entre la afición

Tal como lo informamos en nuestra anterior edición, es magnífico el programa deportivo de mañana en el anoche en el fronton Jal Alai. Se trata de tres buenos encuentros. A las siete y media de la noche se enfrentarán los equipos de Inválidos y de Gigantes. A las ocho en juego correspondiente a las competencias femeninas en disputa del trofeo Minerva, jugarán las primeras divisiones de La Libertad y Orion. Y luego en competencia por el trofeo Aguilar, las primeras divisiones de La Libertad y

Herediano. Los tres juegos han despertado gran entusiasmo, pero es especialmente el femenino entre libertos y oriones, la digna rival que tan interesantes contiendas nos han brindado, se trata de las campeonas y de las que obtuvieron el sub campeonato femenino de basket ball.

Lea y anúnciese en NOVEDADES

CUBA Y RUMANIA Empataron El Juego Por La COPA DEL MUNDO

Suiza y Alemania empataron también en el match que celebraron el sábado

Italia le ganó a Noruega por dos contra uno, y Checoslovaquia a Holanda por tres contra cero.—El jueves próximo se enfrentarán Italia y Francia y se anuncia que este será uno de los más sensacionales partidos

Obtuvimos esta mañana el resultado de los partidos celebrados el sábado y domingo por la Copa del Mundo; y por los informes que a continuación suministramos a nuestros lectores podrán observar que los partidos que falta por celebrarse harán época en la historia futbolística mundial.

El sábado, en París, jugaron Suiza y Alemania, empatando a un tanto.

El domingo, en París, se enfrentaron Francia y Bélgica, habiendo ganado el primero por tres tantos contra uno.

El domingo en Estrasburgo, se enfrentaron Brasil y Polo-

nia, habiendo conquistado Brasil el triunfo; por seis goles contra cinco, después de haberse jugado un tiempo adicional de quince minutos.

En Tolosa, también el domingo, jugaron Cuba y Rumania, habiendo empatado a tres goles, aun después del tiempo adicional de quince minutos. El desempate será el jueves de esta semana.

En Le Havre, el domingo, se enfrentaron los equipos de Hungría e Indias Holandesas, ganando Hungría por seis tantos contra cero.

En Marsella jugaron Italia y Noruega, y después de un tiempo

adicional de quince minutos, correspondió el triunfo a Italia que marcó dos tantos contra uno del equipo Noruega.

El jueves, como decimos, se jugarán los partidos de desempate entre Cuba y Rumania y Suiza y Alemania. Y el domingo entrante jugarán Italia contra Francia y Checoslovaquia contra Brasil.

Ordene sus trabajos de imprenta a 'La Tribuna'

CONDECORADOS LOS CAMPEONES DE BASKET BALL Y JULITA MAROTO

EN LA NOCHE DEL SABADO FUE LA CONDECORACION DE LOS DOS EQUIPOS DE LA LIBERTAD

Anoche en el Club Sport Cartaginés, la de la encantadora basketballista Julita Maroto

Tal como lo habíamos informado, se llevaron a cabo las condecoraciones de los integrantes de los equipos campeones de 1937, ambos del Club Sport La Libertad, femenino y masculino, y de la encantadora basket ballista Julita Maroto, elemento destacado del Club Sport Cartaginés. La condecoración de

los equipos campeones de La Libertad, femenino y masculino, fué la noche del sábado en los salones de ese club, y resultó un acto muy lucido. Asistieron todos los integrantes de dichos equipos, o sea, por el femenino: Lidia Vargas, Nemi Poltroniero, Margarita Segreda, Lilia Tanzi, Margarita Martínez, Alicia Montero, Cecilia Martínez, Celia Vargas y Avis McLean. Y por el masculino: Manolo, Santiesteban, Pagano, Montero II, los hermanos Vicente, Nando González, Willie González y MacLean. Después de la condecoración se bailó en honor de los festejados. En la ciudad de Cartago, en los salones de dicho club, se llevó a cabo anoche la condecoración de la encantadora basketballista Julita Maroto, acto que también resultó muy lucido.

A la vista...

—VIENE de la Página Primera

Franco contemplaron desde las cumbres de la montaña las luces del gran puerto en el Mediterráneo, mientras los refugiados llegados a las líneas nacionalistas informan de que reina la mayor escasez de víveres tanto en Castellón de la Plana como en Valencia.

EL GRANDIOSO DESFILE DEPORTIVO DEL DOMINGO TOMARAN PARTE TODOS LOS EQUIPOS INSCRITOS AL CAMPEONATO NACIONAL DE FUTBOL

También los inscritos en los de basket ball y beisbol.—Casi todos desfilarán con sus respectivas madrinas

El domingo próximo con motivo de la inauguración del campeonato nacional de primeras divisiones de futbol, se llevará a cabo en el Estadio Nacional un gran desfile deportivo. Tomarán parte todos los equipos de primeras, segundas y terceras divisiones, inscritos en el campeonato. Y también por invitación especial tomarán participación los equipos inscritos en los

campeonatos de basket ball y base ball. Se jugará enseguida el primer encuentro de futbol del campeonato de primeras, entre La Libertad y Orion. Casi todos los equipos desfilarán con sus respectivas madrinas. La fiesta deportiva es en honor del señor presidente de la república. Se trata de una fiesta deportiva que resultará muy lucida.

DOS NUEVOS RECORDS DE AVIACION PARA ALEMANIA

634 kilómetros por hora voló el General Ernst Udet

UN AVION DE CUATRO MOTORES ELEVO 5 MIL KILOGRAMOS A 3916 METROS

BERLIN, 6 INS. — La aviación militar alemana reclamó hoy dos nuevos records de gran significación en el mundo de la aviación cuando un gigantesco avión Junkers impulsado por

cuatro motores elevó una carga de cinco mil kilogramos a un altitud de 3916 metros. Otro nuevo record fué establecido por el avión "as" de la guerra

Contestando a un...

Vienen de la página CINCO

ta afirmación. En un siglo de democracia, el mundo ha avanzado culturalmente 10, o 15 siglos. Claro es que me refiero a la cultura media de los pueblos. Individuos cultos siempre los ha habido, y cultos en un grado que realmente sorprende dadas las condiciones del medio en que vivieron.

El avance espiritual ha quedado corto ante el sorprendente progreso de la técnica. Materialmente el mundo ha evolucionado en términos jamás soñados por nuestros más clarividentes antepasados. La condición económica de las masas pese a las protestas marxistas, ha mejorado notablemente. Más hay que recordar, que todo este progreso técnico ha sido permitido por el progreso espiritual, es decir, por la cultura, que si a ésta se le cortan sus fuentes de nutrición — las libertades materiales y espirituales del individuo — bien pronto se anquilosará, y con ella el proceso técnico.

Este prodigioso progreso al que me he referido, ha traído consigo la expansión de las ideas, y la abolición de las distancias. Ante estos dos fenómenos, las fronteras han quedado ridículamente estrechas. Las naciones han dejado de ser cuerpos autónomos aislados en el mundo, para convertirse en partes de un gran todo, del universo. De allí que la democracia progresiva tenga que incluir entre sus filas fundamentales el universalismo.

Esto es en resumen lo que pudiéramos llamar el fundamento ideológico de la democracia, que como puede notarse, guarda perfecta equidistancia de los extremos que se empeñan — por táctica claro está — en no verla. Cada uno de ellos quiere hacernos temblar ante los peligros del otro, pero uno y otro son impotentes ante la democracia, la que, lejos de perseguirlos, los recibe en su seno y los deja hacer, gesticular en su contra, segura de su fracaso.

El fascismo habrá de fracasar por ser un movimiento anacrónico, retrógrado. El nacionalismo cerrado que esta doctrina sustenta, junto con pretensión de sus líderes de gobernar, como creían aquellos viejos reyes, por derecho divino, son ideas incompatibles con el estado de progreso material y cultural del mundo. Y por qué se presenta entonces ese fenómeno en pueblos cultos como Italia y Alemania? La respuesta nos la da el gran escritor Salvador de Madariaga en su Artículo "La Democracia lucha en dos frentes": "Porque Italia y Alemania — nos dice — están en el siglo XVI. Cuando España, Francia e Inglaterra conquistaron la nacionalidad a fines del siglo XV, pasaron inmediatamente por una fase de política totalitaria doméstica, y de expansión imperial en el exterior. Pero Italia y Alemania no lograron su nacionalidad hasta 1870. Hitler es una especie de Felipe II, y Mussolini una especie de Luis XIV. Con la diferencia, — añadiría yo — de que ambos reyes se acomodaban perfectamente a la cultura y mentalidad de su tiempo, en tanto que ambos dictadores, se oponen a ella con ideas ha mucho tiempo dejadas atrás en la evolución del pensamiento humano.

¿Y el marxismo? Este también fracasará. Su arbitraria concep-

ción materialista de la historia lo lleva a aceptar una dictadura, tan personal e irrespetuosa de la libertad humana como la fascista, inepaz, por ese mismo hecho, de garantizar el avance de la cultura, que como bien sabemos, es la fuente del bienestar de los pueblos.

Mantener estas ideas no es, como afirma el crítico anónimo, plegar a la ideología de nuestros viejos políticos egoístas, sino por el contrario, sentirse joven, moderno, deseoso de que la civilización y la cultura plenamente garantizadas, sigan su marcha. Es más. Me parece curioso que quien sostiene ideas vividas en el siglo XVI, venga a encontrar vetustez en la ideología democrática, que data de algo más de un siglo.

Me he extendido más de lo que conviene. Aún no he hablado del otro elemento, del económico. Traeré de resumir lo más que me sea posible.

El lema económico de una democracia progresista, puede definirse diciendo que el interés social ha de prevalecer siempre sobre el interés individual. El liberalismo económico, o individualismo de nuestros viejos demócratas — a quienes erróneamente me critico me asimila — ha desaparecido casi por completo del campo de las ideas. La práctica ha venido a demostrar que de la libre juego de los negocios, lejos de surgir la armonía social que sus postulantes aseguraban, nace un verdadero caos, en donde unos pocos, que por cierto están muy lejos de ser los mejores, cultural y moralmente, llegan a la cumbre explotando miserablemente a la gran mayoría.

Tal práctica ha venido a crear la necesidad de que el estado, como representante de la sociedad intervenga en la economía, la regule y dirija, para impedir así esas lacerantes injusticias.

No quiere decir esto, que el Estado deba tomar a su mano, la dirección de todos los negocios, sustituyendo así al ciudadano con grave perjuicio para la economía privada. Al contrario, la democracia progresiva, social, considera que el Estado debe estimular el desarrollo de economías privadas, creando iniciativas, garantizando la defensa de sus intereses, siempre que éstos sean compatibles con el interés social.

Dos grandes países de América ensayan con resultados muy prometedores estos principios de economía democrática. Son éstos U. S. A. y México, cuyos respectivos presidentes, el gran Roosevelt y el gran Cárdenas, pasarán a la historia como los fundadores de una nueva era de justicia económica y bienestar social.

Y para terminar, quisiera recomendar a quien usa el seudónimo de L. Durán M., que no sea tan precavido. Dichosamente no vivimos aún, ni viviremos, el régimen de que usted es partidario. Nuestra democracia, con sus muchos defectos que es preciso perfeccionar, existe y tolera, como queda expuesto, toda clase de ideas, aún aquellas que luchan por su desaparición, segura como está de que de la discusión nace la luz de la razón, y que de la violencia solo puede esperarse la sangre que aoga nuestros juicios. Entonces ¿a qué temer?

Gonzalo Facio Segreda

mundial, general de brigada de aviación Ernst Udet, quien voló con un avión Heinkel de un asiento una distancia de cien kilómetros a la razón de 634.36 kilómetros por hora. Ambas proezas han sido registradas con la federación internacional de aviación. Los records anteriores en las dos categorías fueron establecidos por el ruso Youmachov en 1936 y el italiano Furio Nicolet en diciembre 1937, cuando este voló a la velocidad de 554.35 por hora.

150 CEDILLISTAS ADICIONALES SE RINDIERON AL GOBIERNO MEXICANO

CIUDAD DE MEXICO, 6 UP. — Las fuerzas federales en el estado de San Luis Potosí ejecutaron un ataque de sorpresa contra un grupo de cedillistas que se encontraban en la ciudad de San Juan del Meco, en la vecindad de la línea divisoria entre los estados de San Luis Potosí y Tamsulipas. Se asegura que los sirvientes del propio general Cedillo se encuentran entre los prisioneros capturados, pero el líder revolucionario escapó a la montaña. Otros ciento cincuenta cedillistas se entregaron a las fuerzas federales con todo equipo y armamento.

Yo fui compañero...

(Viene de la Pág. TRES)

libertadora. Y se portó como un valiente hasta el último momento.

EL CHIPOTON

Era preciso llegar hasta el Chipotón, cuartel general sandinista. Poco a poco nuestras fuerzas iban acercando a ese sitio. "Quilali" está en medio de la montaña. No

FIESTAS CIVICAS EN CHOMES LAS AUTORIZO LA MUNICIPALIDAD DE PUNTARENAS

La Secretaria de la municipalidad de Puntarenas ha comunicado lo siguiente:

Para su conocimiento tengo el gusto de transcribirle el acuerdo número 8 de la sesión número 4 ordinaria celebrada por la Municipalidad del cantón central de Puntarenas a las 10 horas del día 31 de mayo último que a la letra dice:

"8º—Chomes — Fiestas Civicas

En oficio enviado por vecinos de Chomes solicitan se les conceda licencia para la celebración de fiestas cívicas durante los días 16, 17, 18 y 19 de junio próximo y dan su comisión de fiestas así: presidente: don Modesto Carrillo, Vice-Presidente, don Jorge Herrera, Secretario don Juan Bautista Ortiz, Fiscal don Rafael Baltoano, Tesorero don Victor Manuel Baeza, Vocales, los señores Maximiliano Aparicio, Miguel Rodríguez, Francisco Mayorga, Arnulfo Carrillo y don Jesús Quirós.

Se Acuerda:

De conformidad, declarando licencia para celebrar esas fiestas en los días indicados y con firmar el nombramiento de los miembros de esa comisión de fiestas que antecede y que fue enviada por los solicitantes Firme.

Soy de usted muy atento servidor.

Juan Suñol Mora
Secretario Municipal

AYER CUMPLIO UN AÑO DE FUNDADA LA DROGUERIA COSTA RICA

Ayer hizo un año que el incansable comerciante don Marcial Solera, abrió las puertas de la que es hoy la acreditada DROGUERIA COSTA RICA. Un año de éxitos completos obtenidos por esta droguería, gracias a la admirable dirección que el amigo Solera ha sabido imprimirle, la cual cada día gana más en prestigio por su seriedad y por la magnífica atención que da a su hoy numerosa clientela, lo cual coloca en primera línea el destacado nombre de su propietario don Marcial Solera, como el de la Droguería que con tanto acierto ha sabido dirigir.

NOVEDADES al felicitar al ami-

MUSICA PARA ESTA NOCHE

Programa del concierto que ejecutará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Morazán bajo la dirección del maestro Coto.

1º—Marcha Duvil J. Bonilla.
2º—Juana de Arco. Obertura. Verdi.
3º—Nocturno N° 1. J. Bonilla
4º—Luna Liberiana. Bolero. Estreno. J. Bonilla
5º—Tannhauser. Fantasia. Wagner
6º—Deseo. Blues. J. Bonilla

go don Marcial Solera por esta cadena de éxitos en un año, le presenta hoy su saludo deseándole toda clase de éxitos en sus negocios.

Nuevos bombardeos

—VIENE de la Página Primera en esta incursión. Otro ataque aéreo fué ejecutado por cinco aviones Junkers contra el puerto de Alicante en las horas tempranas del día, donde una de las bombas incendió al barco británico "Winifred" y mató a dos de sus tripulantes. El número de víctimas en Alicante fué de 22 muertos y 50 heridos entre ellos nueve mujeres y un niño.

Dispararán...

—VIENE de la Página Primera artilleros franceses; dispararon un cohete de color en dirección de los invasores, los que luego regresaron al territorio español. El tiempo estaba muy cubierto cuando se produjo la invasión, y los aviones arrojaron varias bombas en las afueras del pueblo de Orxix, cerca de Axles Thermes, pero sin causar víctimas o daños de consideración en vista de que los proyectiles cayeron en el campo abierto. Al saber de la invasión ocurrida en la frontera de los Pirineos, el premier Daladier dió órdenes terminantes de que la aviación francesa derribara cualquier avión que cruzara la frontera en el futuro. La orden del ministerio al jefe de la aviación francesa dice que los aviones franceses perseguirán todo avión extraño que amenace violar el territorio francés en la región de los Pirineos.

150 muertos...

—VIENE de la Página Primera En el frente de Teruel los milicianos atacaron en numerosos puntos, pero todos los ataques fueron rechazados con numerosas bajas para el enemigo, el que abandonó 150 muertos en el campo de batalla. De los otros frentes no hay noticias de importancia.

Próximo DOMINGO
LA ZANDUNGA con Lupe Vélez, Falcón y Chaffán

Miércoles: —
LA CASA DEL DIABLO
Compleamente reformada

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45—60 cts.
A petición, el gran éxito en español!—La película costumbrista diferente:

ALMA JAROCHA
con Chato Ortín, Martínez Casado, Marina Tamayo y Margarita Mora
Mañana—PASION SALVAJE

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 40 cts.
Dorothy Lamour, en:
EL HURACAN
Mañana — EL PROSCRITO

ADELA

A las 7 y 8.45 — 30 cts.
José Mojica, en:
EL PRECIO DE UN BESO
Mañana:—HEIDI